

■ L'appel

Comme il passait le long de la mer de Galilée, il vit Simon et André, frère de Simon, qui jetaient un filet dans la mer ; car ils étaient pêcheurs. Jésus leur dit : Suivez-moi, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. Aussitôt, ils laissèrent leurs filets, et le suivirent. Étant allé un peu plus loin, il vit Jacques, fils de Zébédée, et Jean, son frère, qui, eux aussi, étaient dans une barque et réparaient les filets. Aussitôt, il les appela ; et, laissant leur père Zébédée dans la barque avec les ouvriers, ils le suivirent.

(Marc 1.16-20, NEG1979)

Tout au long du témoignage des Saintes Écritures et de la vie de l'Église, Dieu a appelé des femmes et des hommes à suivre Jésus pour une vie consacrée au ministère et au service. Abraham, Moïse, Débora, Jérémie, Marie, Pierre et Paul sont des exemples de personnes qui ont entendu et répondu à l'appel de Dieu.

Le chemin sur lequel vous vous engagez est une réponse fidèle à l'appel de Dieu. Lorsque vous expliquerez à votre entourage que vous êtes appelé(e) au ministère, ces personnes vous poseront des questions auxquelles il sera peut-être difficile de répondre : « À quel type de ministère êtes-vous appelé(e) ? » « Voulez-vous être ordonné(e) ? » « Pensez-vous un jour être pasteur d'une église ? » « À quel endroit Dieu vous appelle-t-il ? » Souvenez-vous que vous ne faites que commencer. Ne vous mettez pas trop de pression sur les épaules ! À ce stade, il n'est pas nécessaire d'avoir une réponse claire à ces questions. Au lieu de cela, concentrez-vous sur ce que Dieu désire, ce qui représente véritablement le sujet central de ce cheminement, et ce du début jusqu'à la fin.

Que signifie être « appelé » ?

En tant que chrétien(ne), vous êtes appelé(e) au ministère. Par exemple, donner votre vie au Christ consiste à exercer un ministère dans l'Église, le corps de Christ : « Comme de bons dispensateurs des diverses grâces de Dieu, que chacun de vous mette au service des autres le don qu'il a reçu. Si quelqu'un parle, que ce soit comme annonçant les oracles de Dieu ; si quelqu'un remplit un ministère, qu'il le remplisse selon la force que Dieu communique » (1 Pierre 4.10-11a). Lorsqu'on le considère dans ce sens large, l'appel signifie également être le sel et la lumière dans nos échanges avec les croyants et les non croyants au cours de notre vie quotidienne (1 Cor. 10.31 ; 1 Pierre 2.12).

Parallèlement à cet appel adressé à tous les disciples de Jésus, Dieu appelle des femmes et des hommes à des rôles et des responsabilités spécifiques dans le ministère qui seront la vocation principale de leur vie. C'est le plus souvent en ce sens que le mot appel est utilisé dans le présent guide. Cet appel peut être réalisé en conjonction avec une autre vocation qui permet à une personne de gagner sa vie. Et certaines personnes qui ont reçu un tel appel peuvent réaliser cet appel en tant que laïcs de l'église au lieu de passer par l'ordination. On peut citer en exemples le missionnaire qui exerce un rôle qui ne requiert pas d'accréditation ministérielle, le pasteur laïc, le psychologue chrétien ou des personnes qui exercent dans un ministère para ecclésiastique, un ministère de scoutisme ou dans d'autres organisations à but non lucratif.

D'autres réalisent leur appel spécifique en tant que membres du clergé en exerçant des rôles et des responsabilités pour lesquels il est préférable ou nécessaire d'être titulaire d'une accréditation ministérielle. Beaucoup d'entre eux sont appelés à enseigner et à prêcher l'Évangile et à administrer les sacrements. Cet appel spécifique s'accompagne du titre et de la responsabilité de pasteur, de berger du peuple de Dieu. Si vous êtes intimidé(e) par ce titre ou si vous trouvez qu'il ne vous correspond pas à l'heure actuelle, ouvrez votre cœur et votre esprit et suivez Dieu, quel que soit le lieu où il vous mène. Au lieu de céder à la peur ou à l'intimidation, laissez à Dieu le soin de façonner votre conception de l'appel.

Certaines personnes qui témoignent d'un appel spécifique au ministère font l'expérience d'un appel clair dès le début. Certains, par exemple, expliquent avoir ressenti un appel à être missionnaire. Pour d'autres, ce sentiment d'appel au ministère se clarifie au fil du temps. Si à un point particulier de ce chemin, vous discernez que le parcours de formation préparatoire au ministère qui mène à l'ordination n'est peut-être pas le meilleur chemin pour avancer, envisagez d'autres manières de répondre à votre appel en échangeant avec votre pasteur et avec d'autres croyants expérimentés. D'un autre côté, si vous discernez (dans la prière et en échangeant avec votre pasteur et d'autres croyants expérimentés) que le ministère ordonné est le chemin sur lequel Dieu vous guide pour réaliser votre appel, alors le chemin décrit dans le présent guide vient de commencer !

Prier au sujet de votre appel

Quel que soit votre appel, vous entendez clairement Dieu vous parler, d'une manière ou d'une autre. Il est nécessaire que durant cette période, votre vie de prière s'approfondisse. La prière est une expression de dévotion envers le Dieu qui vous appelle. La prière est essentielle pour discerner la manière dont Dieu vous conduit à chaque étape, de la sélection du bon parcours de formation jusqu'au choix du lieu et de la manière que vous choisirez pour acquérir une expérience dans le ministère. Tout en apprenant à écouter la voix de l'Esprit, ne soyez pas frustré(e) si dans l'immédiat certaines questions que vous pourriez avoir concernant votre appel ou votre destination ultime dans le ministère n'ont pas de réponse claire. Au lieu de cela, avancez en vous appuyant sur la prière et sur les conseils constructifs de personnes sages et dévouées à Dieu dans votre entourage, en faisant confiance à Dieu pour vous diriger le long du chemin.

Découvrir ses dons et ses grâces pour le ministère

Un aspect important de l'exploration de votre appel consiste à découvrir les dons et les grâces que Dieu vous a donnés pour le ministère dans l'église. Vos partenaires sur votre chemin, le pasteur, le conseil de l'église et les conseils ministériels de district, vous aideront à les identifier tandis que vous répondez à l'appel de Dieu tel que vous le comprenez actuellement. Souvenez-vous que vous n'êtes pas seul(e) sur ce chemin ! Les dons et les grâces pour le ministère ordonné deviennent évidents au fil de vos essais et des expériences acquises en vous engageant dans diverses occasions d'exercer des ministères. L'église reconnaît de nombreuses expressions différentes de vocations ministérielles selon les dons et les grâces qui nous ont été donnés. La lecture des paragraphes 500 à 526.1 du Manuel vous aidera à mieux comprendre ce point important.

Comment signaler votre appel

Si, selon votre perception actuelle, vous sentez qu'une préparation à un ministère ordonné pourrait être une réponse appropriée à votre appel, l'une des premières étapes consiste à parler de ce sujet avec votre pasteur. Il ou elle suggérera peut-être que vous êtes prêt(e) pour les étapes suivantes de votre chemin : la demande d'une habilitation de ministre local (voir la section concernant l'habilitation et l'expérience ministérielle) et le signalement de votre appel à votre conseil ministériel de district. Le fait de signaler votre appel crée un lien avec votre district et donne au conseil ministériel les informations nécessaires pour lui permettre de vous guider dans votre formation préparatoire et dans le processus d'accréditation. Demandez à votre pasteur si votre district a mis en place une procédure de signalement. Si c'est le cas, suivez cette procédure. Si ce n'est pas le cas, vous pouvez remplir et envoyer le formulaire fourni dans l'annexe B.